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Résumé

L’abeille Apis mellifera est sujette a un déclin massif qui représente une menace sérieuse ces
derniéres années a cause des maladies apicoles. Du fait que la varroase est la maladie la plus
fréquente, Nous avons étudié¢ 1’évolution des populations de 1’acarien parasite varroa
destructor chez I’abeille domestique Apis mellifera intermissa dans la région de Boufarik, en
testant I’effet d’un nouveau acaricide local crée par le laboratoire Tafnalabo de Tlemcen

(Destructor ®), un acaricide a base des huiles essentielles.

Trois ruchers ont été examinés, les taux d’infestation du couvain (TIC) par le varroa,
déterminés a partir du nombre de cellules parasitées vers la fin de la période de traitement

enregistrent 30.47% ; 14,6% et 0.98% respectivement dans les trois ruchers.

Destructor ® s’est avérée efficace contre le parasite V. destructor en induisant vers la fin de la
période de traitement a une diminution de taux d’infestation des abeilles adultes (TIA) qui

varie de 4,86 % dans la premicre colonie a 21,88% dans la troisieme colonie.
Mots clés: Apis mellifera intermessa, Varroa destructor, Infestation, Destructor ®, Boufarik.
Obstract

The honeybee Apis mellifera is subject to a massive decline which represents a serious threat
in recent years because of bee diseases. Since varroasis is the most frequent disease, we
studied the evolution of the populations of the parasitic mite varroa destructor in the honeybee
Apis mellifera intermissa in the region of Boufarik, by testing the effect of a new local
acaricide created by the laboratory Tafnalabo of Tlemcen (Destructor ®), an acaricide based

on essential oils.

Three apiaries were examined, the rates of infestation of brood (TIC) by varroa, determined
from the number of parasitized cells towards the end of the treatment period recorded 30.47%;

14.6% and 0.98% respectively in the three apiaries.

Destructor ® proved to be effective against the V. destructor parasite by inducing towards the
end of the treatment period a decrease in the infestation rate of adult bees (TIA) which varies

from 4.86% in the first colony to 21.88% in the third colony.

Key words: Apis mellifera intermessa, Varroa destructor, Infestation, Destructor ®, Boufarik.
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